

Cuatro nuevas carreras y dos futuras facultades anuncia la PUCV en el contexto de la Cuenta Pública

En un hecho innovador, la actividad contempló la medición de la huella de carbono. Además, se anunció la creación del Endowment PUCV para apoyar a la movilidad internacional, la investigación de frontera y la contratación de más académicos

La ampliación de la oferta académica durante el 2025 con las nuevas carreras de publicidad, administración pública, animación digital, desarrollo de videojuegos y simulación virtual; y la futura creación de dos nuevas facultades: Ciencias Sociales y de Salud, fueron parte de los anuncios del rector Nelson Vásquez en el contexto de su Cuenta Pública y Claustro Pleno realizado en la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso.

La fecha de realización del Claustro coincide con la celebración de la Transfiguración del Señor y marca el inicio de las actividades del Centenario, dado que el 6 de agosto de 1924 se creó la Fundación Isabel Brown Caces, que posteriormente dio forma a la Universidad.

En cuanto a los anuncios, el rector Nelson Vásquez señaló que “la Facultad de Ciencias Sociales ya está en camino. Se creó la comisión organizadora y hay un trabajo que se está realizando con gran sentido institucional; y ahora corresponde también formular la comisión organizadora de la Facultad de Salud”.

Respecto a las carreras que podrían formar parte de la nueva Facultad de Salud, Vásquez sostuvo que “creemos que podemos reunir a dos importantes

unidades académicas que han contribuido muchísimo. Me refiero a las Escuelas de Tecnología Médica y de Kinesiología, quienes están haciendo un trabajo magnífico para incorporar el ámbito de la salud en nuestra Universidad”.

Además, el rector anunció la constitución del Endowment PUCV que permitirá contribuir a preservar y fortalecer la viabilidad financiera institucional de largo plazo. La iniciativa tiene como destino apoyar la movilidad internacional de los estudiantes, la investigación de frontera y la contratación de más académicos.

El Claustro Pleno—realizado en el Salón de Honor de la casa de estudios y que fue presidido por el Gran Canciller y Obispo de Valparaíso, Monseñor Jorge Patricio Vega Velasco—reunió a aproximadamente 400 personas, quienes conocieron los avances y desafíos que la institución enfrenta, próxima a conmemorar su centenario.

Por vez primera en su historia, este evento midió la huella de carbono a través de una encuesta a los asistentes con el objetivo de analizar las emisiones derivadas del evento, acción que estuvo a cargo del equipo de gestión ambiental de la Vicerrectoría de Administración y Finanzas. Esta medida consideró el compromiso institucional para alcanzar la

carbono neutralidad el 2035.

La realización del Claustro Pleno de la PUCV, además marcó un hito comunicacional, ya que no solo se pudo apreciar de formas íntegra por todas las plataformas institucionales, sino que también a través de la señal abierta del canal UCV. En las transmisiones la inclusión también fue parte fundamental de la ceremonia, ya que se incluyó lenguaje de señas para que las personas sordomudas.

REACCIONES

Diversas reacciones generó la Cuenta Pública del rector Nelson Vásquez, generando gran interés la creación de la Facultad de Salud. En ese sentido Claudio Zett, director de la Escuela de Tecnología Médica de la PUCV, señaló que “nos pone muy contentos un anuncio en particular que tiene que ver con, primero, la nueva especialidad de nuestra carrera, que es la Mención de Imagenología y Física Médica, que son los tecnólogos médicos más conocidos como tecnólogos médicos de rayo, que cubren una necesidad importante en la región en materia de imagenología. Ahora, estamos aún más emocionados con el anuncio de todo el trabajo que se desarrollará para la creación de la Facultad de Salud”.

Quien también tuvo comentarios para el discurso de Nelson Vásquez, fue la decana de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, María Teresa Blanco. “Hubo muchos logros en cuanto a

la investigación, a la docencia, la creación de la nueva Vicerrectoría de Vinculación con el Medio, que también ha sido un anuncio importante como también lo abordado acerca de la reforma de estatutos que nos van a regir en los próximos 30 años”, dijo la decana Blanco.

Por su parte Luis Mercado, vicerrector de Investigación, Creación e Innovación de la PUCV, agregó estar “muy contento hoy día por esta cuenta anual del rector. Ha sido bastante concreta y robusta en muchos aspectos”. Mercado agregó que “en el ámbito de la investigación, estamos trabajando en un momento sin precedentes en nuestra historia, con una inversión total que rodea los 55.000 millones de pesos para proyectos. Se trata de recursos públicos, lo que nos da una responsabilidad muy grande frente a la ejecución de sus fondos”.

Por último, Carmen Montecinos, directora de Líderes Educativos de la PUCV, sostuvo que “lo planteado por el rector no es solamente una proyección de lo que ya se ha hecho, sino también es un piso para asumir los nuevos desafíos. Por ejemplo, la importancia de la internacionalización, la relevancia que tiene la formación integral de nuestros estudiantes”.

“Estos elementos ponen al centro de nuestra universidad al estudiante. La universidad no solamente forma profesionales, sino que integralmente a personas. Es muy destacable porque da cuenta del compromiso institucional que tenemos con ello”, resaltó.